

**Anfrage Ursprung Jasmin und Mit. über die Sicherheit für Fussgängerinnen und Fussgänger an der Bahnhofstrasse in Luzern**

eröffnet am 20. Oktober 2025

An der Bahnhofstrasse in der Stadt Luzern herrscht ein hohes Aufkommen von Fussgängerinnen und Fussgängern. Gleichzeitig wird die Strasse stark von Velofahrenden genutzt. Zahlreiche Beobachtungen zeigen, dass Fahrräder mit hohem Tempo durch die Menschenmenge fahren. Dieses Verhalten ist gefährlich und führt immer wieder zu brenzligen Situationen, die ein erhebliches Unfallrisiko bergen. Viele Passantinnen und Passanten fühlen sich unsicher und haben Angst vor Unfällen.

Aus diesem Grund stellen sich nachfolgende Fragen:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat die aktuelle Sicherheitslage für Fussgängerinnen und Fussgänger an der Bahnhofstrasse in Luzern?
2. Welche Rolle sieht der Regierungsrat bei der Stadt Luzern, welche beim Kanton?
3. Wer trägt die Verantwortung für die Sicherheit an dieser stark frequentierten Achse?
4. Liegen dem Regierungsrat Daten oder Meldungen zu Unfällen oder Beinahe-Unfällen zwischen Velofahrenden und Fussgängerinnen bzw. Fussgängern in diesem Bereich vor?
5. Welche konkreten Massnahmen sieht der Regierungsrat, um in Zusammenarbeit mit der Stadt Luzern die Gefahrensituation präventiv zu entschärfen?
6. Ist der Regierungsrat bereit, eine Temporeduktion oder gar ein Verbot für Velos oder eine bauliche Trennung von Fuss- und Veloverkehr zu prüfen?
7. Welche Möglichkeiten sieht der Regierungsrat für eine rasche Verbesserung der Sicherheit an der Bahnhofstrasse?

*Ursprung Jasmin*

Schnydrig Monika, Frank Reto, Wicki Martin, Lötscher Hugo, Waldis Martin, Hodel Thomas Alois, Lingg Marcel, Wandeler Andy, Ursprung Jasmin, Küng Roland, Dahinden Stephan, Vogel-Kuoni Marlen, Stadelmann Fabian, Steiner Bernhard, Bucher Mario, Ineichen Benno, Gfeller Thomas, Bossart Rolf, Lüthold Angela